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Когда верстался номер 

ЗДРАВСТВУЙ, 
НОВЫЙ ГОД! 

Мы только начинаем готовиться к встрече Нового го
да, а труженики цеха ремонта металлургического обору
дования № 1 его уже отпраздновали: годовой план вы
полнен 10 декабря. 

Праздник прошел по-новогоднему весело: в гостях у 
ремонтников побывали Дед Мороз и Снегурочка, кон
цертная бригада, прошли конкурсы, потешки, концерты. 

Успех коллектива обусловлен систематическим напря
женным трудом: цех в течение года восемь раз выходил 
победителем соцсоревнования среди ремонтных цехов. 
Особо хороших результатов добились коллективы мон
тажного участка В. Рыжкина, печного под руководством 
А. Русинова и кранового, руководимого Н. Журавлевым. 

С Новым Годом, труженики ЦРМО № 1! 

/^Реп ортерская хроника 

— Биография моя обычная, — расска
зывает о себе машинист двересъемной 
машины коксовой батареи № 9-бис Алек
сандр Петрович КОЧЕТКОВ. — Школа, за
тем армия. А по окончании курсов в тех-
школе с удостоверением машиниста при
шел на коксохим и проработал девять 
лет... 

Но за этими неприметными фактами 
биографии — тяжкий и сложный труд 
коксохимика, удостоенного ордена «Знак 
Почета». 

Фото В. Макаренко. 

ГОЛОС 
ЗА РАБОЧЕГО 

•Рекомендовать к выдвижению кан
дидатом в народные депутаты Р С Ф С Р 
Владимира Сидорина, машиниста мосто
вого крана ПЦ-9, бывшего воина-интерна
ционалиста... 

К такому решению собрания трудового 
коллектива ПЦ-9, городского совета 
воинов-«афганцев» прибавил свой «го
лос», после обсуждения кандидатуры 
на семинаре, комсомольский секретариат 
комбината. 

Приведем одно из высказываний здесь: 
— Сидорин видит и понимает пробле

мы города с позиций рабочих, как пред
ставитель молодежи. 

ВПЕРЕДИ 
ДВУХВАННИКИ 

По подсчетам за ноябрь коллектив 
мартеновского цеха № 1 выдал сверх 
плана 8637 тонн металла. Особо отли
чились труженики двухванных печей 
№ 29, 30, 31 и 32. 

Их вклад в сверхплановую копилку 
составил 1800, 2100, 1200 и 1700 соот
ветственно. За счет хорошей организа
ции труда коллективы двухванников внес
ли значительный вклад в перевыпол
нение планового задания. Работа шла 
ровно, слаженно. 

ЛИДЕР — 
БРИГАДА № 1 

В мартеновском цехе № 2 в соревнова
нии за ноябрь лидирует бригада № 1. 
Производственный план выполнен на 
101,4 процента, что дало плюс 110 тонн 
металла, заказы выполнены на 100 про
центов. Хорошо отработал коллектив 
печи № 4 (сталевар С . П. Сергеев): сверх 
заданного по плану выплавлено 350 тонн 
стали. 

пшая ситуация 

ОТБИТАЯ штука
турка, обнажившаяся 
дранка, перекошенные 
двери, дыры в потолке 
с протянутыми че
рез них канализацион
ными трубами — вот 
что собой представля
ет в настоящий момент 
помещение лаборато
рии в администра
тивно-бытовом корпусе 
Л П Ц № 2. Картину 
налета вражеской ави
ации дополняют гото
вые упасть стены, ка
чающиеся от легкого 
прикосновения руки, и 
одинокий кран с умы
вальником в одном из 
помещений, над кото
рым висит табличка с 
п р е д у п р е ж д а ю щ е й 
надписью: «Кран не 
работает». 

В такое состояние 
участок лаборатории 
пришел, по словам 
е е н а ч а л ь н и к а 
Р. И. Черкасского, 
после реконструкции 
здания, проводимой 
силами цеха. 

Цель реконструк
ции - улучшение ад
министративно-быто
вых условий работни
ков Л П Ц N? 2. Ра
бочие получат новые 
душевые, тем более 
что старые не соответ
ствуют никаким сани
тарным нормам, инже
н е р н о - т е х н и ч е с к и й 
персонал цеха — от
дельные, прекрасно 
отделанные кабинеты. 

Но в общем-то не на 
помощь в улучшении 
своих производствен
ных условий рассчиты
вают сейчас работни
ки лаборатории, а на 
элементарный ремонт 
своих помещений. Од
нако такой ремонт 
Л П Ц № 2 проводить 
не думает. 

В данном случае 
речь идет о такой же 
элементарной волоки
те, которой домоуп
равление отвечает на 
просьбу жильцов почи
нить прохудившуюся 
крышу. Просить, как 
правило, приходится 
долго. Порой несколь
ко лет. То же самое 
происходит сейчас и с 
лабораторией Ц Л К , 
участок которой по
пал в водоворот це
ховой реконструкции с 
весны 1986 года. А ее 
руководитель с тех 
пор досаждает одной и 
той же просьбой быст
ро сменяющимся руко
водителям Л П Ц № 2. 

Как и в нашем 
с вами быту, ответ
ственные за ремонт 
лица в . удовлетво
рении просьбы кате
горически не отка
зывают, но и не вы
полняют ее, ссылаясь 

:, на объективные при-

КОГДА 
ЗАВОДСКАЯ НАУКА 
В РОЛИ КВАРТИРАНТА 

чины. Обычно во
локита в быту конча
ется тем, что истом г 
ленные бесконечным 
ожиданием и порчей 
личного имущества 
граждане вынуждены 
обращаться в выше
стоящие органы или 
пишут в газету. Что 
же касается не быто
вых, а производствен
ных отношений, по 
словам Р. И. Черкас
ского, о бедственном 
положении лаборато
рии знает началь
ник ЦЛК Н. Ф. Бах-
чеев. Приводил он ту
да и главного инжене
ра, который, увидев 
причиненные разру
шения, «качал голо
вой», но изменений 
так и не произош
ло.' Осталось послед
нее средство: обра
тить на себя внимание 
общественности. 

Для цеха лаборато
рия не более как квар
т и р а н т , п у щ е н н ы й 
на жительство по 
приказу. Исходя толь
ко из этого не стоило 
бы ! корить- «хозяина» 
за «квартиранта». Но 
помимо логики^ взаи
моотношения между 
ними регулируются 
еще И нормативным 
документом, каковым 
является распоряже
ние № ГИ-78 от 
1982 года, подписан
ное тогдашним глав
ным инженером ком
бината Ю. В. Яков
левым. По сути еще 
никем не отмененное, 
оно гласит: 

«С целью обеспе
чения содержания по-, 

мещения цеховых ла
бораторий в надлежа
щем санитарном сос
тоянии и с целью 
улучшения обслужива
ния предлагаю: на
чальникам произ
водств и цехов про
изводить текущие ре
монты цеховых лабо
раторий одновременно 
с ремонтами бытовых 
помещений цехов. 

Именно на это рас
поряжение ссылается 
начальник лаборато
рии. Но, к сожалению, 
видно, за давностью 
его выхода в свет о его 
с о д е р ж а н и и знают 
далеко не все началь
ники цехов. Более то 
го, сложилось впе
чатление, что и сам 
Р. И. Черкасский 
знает о содержании 
этого документа толь
ко пондслышке: в бесе
де он назвал распоря
жение циркулярным 
письмом. Стоит ли 
удивляться тому, что 
нынешний молодой 
'и. о. нач. ЛПЦ-2 не 
знает содержания дан
ного распоряжения? 

В качестве оправда
ния руководитель цеха 
привел и объективные 
причины. Д е с к а т ь , 
выгоднее закончить 
побыстрее строитель
ство душевых, для 
которых, собственно, 
и была затеяна ре
конструкция. Игоря 
Владимировича Виера 
можно понять. Как од
ному из претенден
тов на должность 
н а ч а л ь н и к а ц е х а , 
в ы б о р ы к о т о р о г о 
проводились в начале 
нынешнего года, ему 

необходимо быстрее 
реализовать данные 
коллективу в пред
выборной программе 
обещания. И потом це
ху нужно в первую 
очередь позаботиться 
о своих людях. 

Игорь Владимиро
вич дал также по
нять, что коллектив 
цеха ведет реконструк
цию собственными си
лами, следовательно 
от критического выс
тупления газеты вряд 
ли что изменится. 
Против этого трудно 
что-либо возразить. 
И можно сказать, что 
каждая из конфликту
ющих сторон права 
по-своему, если бы 
не один маленький 
нюанс. Начальник вто
рого Л П Ц в разго
воре упомянул, что 
в проекте реконструк
ции поначалу и сло
вом не упоминалось 
о цеховой лаборато
рии. О ней попросту 
забыли. И только пос
ле окончания работ по 
возведению 2 дополни
тельных этажей на 
АБК, срочно пришлось 
вносить поправки. В 
этом факте, как, впро-
чем^ и в желании на
чальника цеха забо
титься в первую оче
редь о своих работ
никах, думается, как 
в зеркале, отража
ется свойственная не 
только второму листо
прокатному цеху не
дооценка интеллекту
ального инженерно
го труда. Трения с 
ремонтами в общем-то 
возникают периодиче

ски и в других це
хах. Однако , там 
удается как-то ладить. 
Наверное, потому, что 
не все цехи ведут та
кую масштабную ре
конструкцию АБК. 

Но не в этом кроет
ся основная причина, 
которая ставит завод
скую науку цеховых 
лабораторий в поло
жение квартирантки. 
А в том, что в отно
шениях между цехом и 
лабораторией посред
ником является древ
нее р а с п о р я ж е н и е 
№ ГИ-78, а не эконо
мические отношения, 
которые наверняка по
явились бы, перейди 
лаборатория на хозяй
ственный расчет. Поэ
тому положение* вряд 
ли удастся исправить 
только новым распоря
жением или внесе
нием в коллектив
ный договор, как 
предлагает Р. И. Чер
касский, пункта, обя
зывающего цеховиков 
Л П Ц № 2 произвес
ти ремонт. Возмож
ность наладить эту 
часть производствен
ных отношений с це
хом на основе эко
номики у лаборато
рии есть. Только в ны
нешнем году ее ра
б о т н и к а м у д а л о с ь 
внедрить в произ
водство н е с к о л ь к о 
своих научно-техниче
ских разработок, ко
торые дали экономи
ческий эффект в 2100 
тысяч рублей. 

В. С О К О Л О В . 
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К 60-летию ММК. Есть идея 

Прочитал а1 «ММ» за 2 д е к а б р я 
интервью с е к р е т а р я п а р т к о м а 
к о м б и н а т а 8. С . С о б к о и решил 
написать в газету. Есть у меня 
несколько предложении Не знаю, 
нисколько интересными они пока
жутся штабу но подготовке к 
празднованию 60-летия М М К , 
н а в свое время , как говорится , 
выстрадал их 

Завод — судьба моя 

2 февраля 1982 года доменщики отме
чали золотой юбилей своего цеха. Это 
событие совпадает с датой рождения 
комбината, так как отсчет ведется с одно
го и того же события: с выпуска первого 
магнитогорского чугуна. Так вот: нака
нуне по инициативе партбюро цеха была 
у нас создана поисковая группа, которой 
мне доверили руководить. Это была боль
шая, кропотливая, творческая работа по 
нескольким направлениям. Рассказывать о 
ней я не буду, но ряд мыслей, которые 
появились в ходе этой работы, считаю 
актуальными и сегодня. 

Изучая архивы — для этого пришлось 
побывать даже в знаменитой библиотеке 
им. В. И. Ленина, мы восстанавливали 
многие события, имена, скопировали мно
жество документов. Кроме того, собрали 
сами огромное количество подлинных 
документов в своем городе, записали 
воспоминания ветеранов, очевидцев исто
рических для нашего цеха событий. Все 
это очень пригодилось потом; на печах бы
ли восстановлены прежние и открыты 
новые мемориальные доски, создан свой 
цеховой музей, начали проводиться еже
годные слеты ветеранов-доменщиков, 
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найденных, именно во время подготовки 
к 50-летию. Как будто все в порядке. 

Но позже узнал, что Челябинский трак
торный завод выпустил в честь 50-летия 
предприятия двухтомную историю Ч Т З , — 
и задело за живое. У нашей поисковой 
группы в активе осталось около двух 
тысяч печатных листов интереснейших 
документов. Это богатство в летописи 
доменного цеха использовано в очень сжа
том, сокращенном виде. Сколько еще 
интересной, информации: событий, имел — 
неизвестны, неведомы широкому кругу 
металлургов и магнитогорцев вообще! 
Разве не обидно? 

И я уверяю, то же самое могут сказать 
сталеплавильщики, горняки, энергети
ки, прокатчики — те коллективы, что за
нимались поисковой работой перед собст
венными юбилейными датами. Почему бы 
сейчас, за два года до 60-летия комбина
та, не создать во всех переделах поиско
вые группы, а потом, подводя итог их ра
боты, не издать историю Магнитогорско
го металлургического комбината? Да 
еще трехтомную — материала для этого 
будет предостаточно. Каждый том — 
об одном из тех поколений тружеников 
ММК. Конечно, это дело сложное. Бу
дет трудно. Может, придется освобождать 
людей от основной работы. Придется 
хлопотать о бумаге, искать издателя. 
Но игра стоит свеч: этот трехтомник оста
нется будущим поколениям магнитогор
ских металлургов. А обработать, обобщить 
все собранные материалы могут ученые 
кафедры истории МГПИ, писатели, поэ
ты, журналисты. 

Это первое предложение. Второе свя
зано с камнем, установленным восемь 
лет назад на улице Доменщиков: здесь бу

дет установлен памятный знак в ознаме
нование золотого юбилея доменного цеха. 
Не в том дело, что знака-то нет уже во
семь лет. Жаль, что город у нас скуч
ный, серый, однообразный, безликий. 
Особенно его южная часть: однообразные 
коробки домов, скучные прямые ули
цы, уходящие в степь. Не хватает в нем 
монументальной скульптуры, симпатич
ных скверов в стиле уголков уральской 
природы, какого-то очень своего, родно
го признака, делающего родной город 
узнаваемым, запоминающимся в ряду 
других городов... 

В связи с этим предлагаю: пригласить 
художников, скульпторов, архитекторов 
Магнитогорска, а может и со стороны, 
объявить конкуре по созданию проектов 
скверов, памятников и прочее, выбрать 
лучшее и — воплотить его в жизнь. Конеч
но, такая затея дорого стоит, но з/ато и 
окупиться сторицей. 

Третье. В архивах «ленинки» мы нашли 
тогда первые номера многотиражной 
газеты Магнитогорского металлургическо
го завода. В разное время она называ
лась по-разному; «За металл», «Магни
тогорский металлу но первые номера за
водской многотиражки выходили уже в 
начале 1931 года. В заглавии «ММ» зна
чится: газета издается с 5 мая 1935 года. 
По поводу, как я считаю, неточности этой 
даты я обращался и к прежнему редакто
ру газеты, и в тогдашний партком комби
ната. Но тогда этот вопрос даже и обсуж
даться не стал: 1935 год издания — и 
точка. И я вновь выхожу с тем же пред
ложением: нынешнему составу редакции 
«ММ» поглубже. провести поисковую ра
боту и уточнить первоначальные историче
ские данные по изданию своей газеты. 

Согласитесь, иначе остается непонят- 5 
ным: почему же напрочь вычеркивается 
из истории газеты отрезок в четыре года? 

Четвертое предложение — по поводу 
гостей. Наверное, и в самом деле не нуж
но приглашать их много. Но уж коли 
приглашать, так уже сейчас думать, кого 
именно. Я считаю, что надо обязательно 
включить в список приглашенных таких 
заслуженных ветеранов, как Александр 
Филиппович Борисов, который с 1946 по 
1951 года работал начальником доменно
го цеха, потом немного времени — глав
ным инженером комбината, а затем, после 
смерти Г. И. Носова, стал директором 
ММК. Людей этого поколения остается 
день ото дня все меньше, и надо пригла
сить по возможности дсех, кто еще жив. 

И последнее. Когда в библиотеке имени 
В. И. Ленина мы перебирали вороха ста
рых газет, я обратил внимание на то, что 
фотографии людей в 30—40-е годы в га
зете «ММ» были гораздо крупнее, чем 
порой мы их видим сейчас. Уж если по
местила газета портрет хорошего чело
века — так это1 действительно портрет: 
встретишь потом на улице и узнаешь. 
Сейчас такие снимки публикуются о ч е н ь v 

редко. А жаль: стоит ли на этом эконо
мить газетную площадь? Хороший, круп
ный снимок — он ведь не только инфор- . 
мацию несет, это — память детям и вну
кам запечатленного на нем человека, гор
дость и уважение к самому себе, воспита- -
ние других, да мало ли чего еще. 

Есть в «ММ» хорошая рубрика «Мой 
город, мой завод — моя судьба». В ней 
уже заложен глубокий и волнующий 
смысл. Думаю, почаще надо писать о лю
дях, для которых ММК, Магнитка стали 
судьбой. И обязательно сопровождать эти 
рассказы о людях хорошими портрет
ными фотографиями. 

М. Г И Б А Д У Л Л И Н , 
мастер доменной печи № 2, 
партгрупорг третьей брига
ды доменного цеха. 

Партийная жизнь. Отклики по статье «Вызываем на дискуссию». 

ло. На этот раз застрельщи
ком стал Ленинский райком 
КПСС. Я хочу немного рас
сказать о том, как проходила 
эта дискуссия: может, мой 
рассказ окажется полезным 
тем, кто хочет использовать 
дискуссию, как одну из форм 
партийной работы. 

В кабинете политпросве
щения едва уместились все 
желающие принять участие 
в откровенном разговоре на 
тему «Партия вчера, сегод-

СССР? У кого власть: у пар
тии или у Советов? У кого 
она должна быть? Какой 
должна быть роль партии? 
Что такое многопартийная 
система? Приемлема ли она 
в СССР? Почему образо
вался застой во всех сферах 
нашей жизни? Что такое де
мократия?.. 

После этих вопросов не 
было отбоя от желающих 
высказать свою точку зре
ния. Люди говорили горячо, 

Автор материала «Вызы
ваем на дискуссию» П. Каря-
гин («ММ» 28.11.89) говорит, 
что партийное собрание в ло
комотивном цехе Ж Д Т с по
весткой дня о позиции ком
муниста в происходящих про
цессах собранием было по су
ти, а по форме оно стало по
литической дискуссией." В 
этом-то и дело. 

Не буду сейчас касаться 
постановления, принятого 
этим необычным' собранием. 
Думаю, разговор о нем на 
страницах газеты еще пред
стоит. Хочу просто подчерк
нуть моральные итоги этого 

Дискуссии нам нужны 
события. По статье чувству
ется, что новой формой пар
тийной работы, начатой в 
цехе, доволен и сам секре
тарь, и коммунисты — иначе 
к чему бы им сидеть после 
ночной смены добрых три с 
половиной часа! Вопросы бы
ли подняты актуальные и 
настолько жизненные, что во
шли в постановление. 

Вывод один: дискуссии 
нужны, их надо продолжать. 

И продолжение последова-

ня. А завтра?» С кратким 
вступительным словом к соб
равшимся здесь коммунистам 
и беспартийным обратился 
секретарь райкома КПСС 
В. В. Таркин. Затем доктор 
философских наук А. М. Ар
замасцев своим выступлени
ем как бы дал направление 
спору. Какая сила может вы
вести страну из нынешнего 
тупика? Какая сила приве
ла ее к нему? Нужна ли 
статья 6 в Конституции 

эмоционально, интересно. 
Жаль только, что каждый из 
выступающих считал свою 
точку зрения единственно 
правильной. Понять это мож
но: нет у нас опыта в спо
рах и дискуссиях, не научи
лись мы еще уважать мне
ние своих оппонентов, приз
навать собственные ошибки, 
аргументированно доказы
вать свою правоту. И оттого 
обстановка в кабинете полит
просвещения иногда нака

лялась настолько, что пред
седателю с трудом удавалось 
утихомирить спорщиков. 

В споре о многопартий
ности и статье 6 Конституции 
СССР разговор как-то ушел 
от вопроса: какой КПСС дол
жна быть завтра. Все усилия 
ведущего повернуть к нему 
внимание участников дискус
сии были напрасны. Что ж, 
понятно, людей больше вол
нует сегодняшнее состоя
ние дел в партии. 

Подводя итог этой дискус
сии, надо сказать: пожалуй, 
немаловажным надо считать 
тот факт, что Ленинский 
райком партии не собирается 
останавливаться,и в ближай
шем будущем желающие мо
гут принять участие в от
крытом обсуждении таких во
просов, как межнациональ
ные отношения, местное са
моуправление, забастовки, 
тенденции развития социа
лизма и т. д. И это верный 
путь, ведь открытые дискус
сии _ это часть демократии. 

А. В Е Р Т О П Р А Х О В , 
общественный 

корреспондент. 

Разговор 
по существу 

Должна быть неприкосновенна 
Постановление партийного собра

ния локомотивного цеха Ж Д Т 
ММК противоречивое и даже про
вокационное. Частные, местные 
вопросы в какой-то мере привле
кают своим содержанием, но прин
ципиальный и -глобальный вопрос 
— быть или Не быть Коммунистиче
ской партии- нашей страны (пункт 
5 постановления) затушевали как 
провокацию. 

Я считаю исключение статьи шес
той из Конституции СССР недо
пустимым. Это значит — парали
зовать КПСС и превратить ее в 
дискуссионной клуб, а потом сов
сем ее прихлопнуть, как поступи
ли в Польше, Венгрии, Чехосло
вакии... 

Исключение статьи 6 из Консти
туции СССР — это смертный при
говор КПСС. Коммунисты не долж
ны допустить этого! Что касает
ся постановления партсобрания 

локомотивного цеха, то вывод мож
но сделать такой: коммунисты его 
первыми на ММК подняли руки 
против КПСС. 

Удивительно и подло: можно оце
нить их поступок только так. Ком
мунисты против коммунистической 
партии? Стало быть,там заправля
ют партийной организацией не ком
мунисты, а натуральные оппорту
нисты. 

Мне кажется, что партийные ор
ганизации рабочей Магнитки долж
ны поддержав» трудовой Ленинград 
и ее партийную организацию в 
борьбе с оппортунизмом в рядах 
КПСС. Подготовиться к XXVIII 
съезду партии и по-боевому отсто
ять марксистско-ленинскую идеоло
гию, а также устранить все основ
ные - причины, приведшие нашу 
страну к тупику, а не бороться 
с трудностями впустую и не зани
маться дележом «шмоток». Поче

му-то дележ «шмоток» и продуктов 
называют сейчас решением соци
альных вопросов, хотя сама по себе 
эта процедура унизительна. 

Сейчас многие оппортунисты до
могаются снятия с партийных изда
ний призыва «Пролетарии всех 
стран, соединяйтесь!» На практике 
же в нынешней обстановке как в 
нашей стране, так и во всем мире 
эти слова приобретают новое зло
бодневное значение, и этот призыв 
должен успешно действовать и при
нести успех рабочему классу и 
трудовому колхозному крестьянст
ву. 

Собрания-дискуссии нужны, 
очень даже нужны. Но на них 
должны решаться политические 
вопросы, в первую очередь идеоло
гические, на них надо определить 
конкретно и по-научному нашу пар
тийную идеологию как оружие 
нашей партии, куда направить это 

оружие и какие результаты оно 
должно приносить. Коммунизм 
должен быть конечной целью 
борьбы коммунистической партии. 
А тот, кто против марксистско-ле
нинской идеологии, тот должен 
выйти из рядов партии. Пусть в ней 
останется меньше людей, зато 
лучших. 

Мои предложения: 
1. Статья 6 в Конституции СССР 

должна быть основной и непри
косновенной. 

2 . П а р т и й н ы е о р г а н и з а ц и и 
должны поддержать требования 
ленинградской партийной органи
зации, отправить туДа делега
цию для уточнения выдвигаемых 
требований и заключения союза с 
коммунистами Ленинграда — колы
бели Великой Октябрьской рево
люции. 

А. Е Р Ш О В , 
ветеран труда, коммунист. 

П р о ч л а с е й ч а с 
о б ъ я в л е н и е . т о 
бишь, извещение: 8 
д е к а б р я . . . состоит
с я к о н ф е р е н ц и я 
т р у д о в о г о коллек
тива М М К » . И д а 
лее по тексту . 

Если перечисленные в 
извещении главные спе
циалисты и руководи
тели, партийные и проф
союзные вожаки и пред
седатели СТК не избраны 
делегатами на конферен
цию, то надо полагать, 
основной костяк е е 
участников должен быть 
из избранных в цехах 
представителей. Но воп
рос: кем избраны, ког
да избраны? У нас на 
ЦЭС никто никого не вы
бирал. С кого об этом 
спросить? А потом опять 
окажется, что «по же
ланию трудящихся»... А 
трудящиеся знать не 
знают. До каких пор мы 
будем следовать этой 
«демократии»? 

Лично я, коммунист 
Яковлева Г. Н., со всей 
ответственностью заяв
ляю, что ни к каким 
решениям данной кон
ференции никакого от
ношения не имею. Про
шу это учесть. 

Я знаю, что за объяв
ления вы ответственно
сти не несете. 

Г. ЯКОВЛЕВА, 
коммунист. 
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Фоторепортаж 

1родс«»жаем тему 

Прочитала в вашей газете о рабо-
их династиях ММК и у меня воз-
икли вопросы. 

\ъ\ — рабочая 
4 9 СТ ИЯ 

Судя по положению о трудовых династиях на ММК,нэ
па семья должна считаться такой. Муж, Новиков Вла-
имир Андреевич, отработал в Л П Ц № 4 нагревальщиком 
металла более 30 лет, имеет много благодарностей. Об-
дий стаж работы на комбинате — более 35 лет. Я, Но-
икова Нина Ивановна, отработала в коксохимическом 
(роизводстве флоратором более 21 года. Имею много по-
етных грамот, значков, орден Трудовой Славы II и III 
тепеней, ветеран труда. 

Сейчас 1ы с мужем на пенсии, но нас заменили сыновья. 
)ба работают в Л П Ц № 4. Один из "них — Александр, 
jecTb лет работает нагревальщиком металла на той же 
ечи, где работал отец; Сергей два года трудится опера-
ором-вальцовщиком. Оба закончили СПТУ № 13, занима
лся общественной работой. Жена Сергея — Новикова 
1аташа — работает контролером ОТК в Л П Ц № 4. Их 
ед — Новиков Андрей Семенович-^ всю жизнь отрабо-
ал на комбинате в цехе водоснабжения, а бабушка — Но-
икова Мария Ивановна — в КХП. 

В общем, вся наша семья работала и продолжает рабо-
ать на комбинате. И вот у меня вопрос: будут ли наши де-
и. получать вознаграждение за общие результаты работы 
а комбинате? _ 

С уважением, 
Н. И. НОВИКОВА, ветеран труда. 

• первый раз на страни-
газеты возникает раз-

э о трудовых династиях 
С, а люди продолжа-
шсать, вопросы наедай
ся один на другой. Не 
ясняет ситуацию и пуб-
ция Положения о луч-
трудовой династии ком-
га. Т̂ Г- может удовлет-
гь и ответ зам. началь-
отдела кадров В. М. Зо-
, к которому мы обра-
!сь за разъяснением по 
•сам, присланным в га-
яашими читателями, 
г, к примеру, по такому, 
4Й задает в своем 

1 работник Л П Ц № 1 
Норман: 

династии Лорман (я 
ось ее главой) кроме 

\ сына и невестки есть 
;ря дочь. Работает она 
НП, у нее другая по 
фамилия. И вот она не 
ча в состав нашей ди

настии. Почему? А если, к 
примеру, в семье 3—5 доче
рей, всё замужем под други
ми фамилиями и все работа
ют на комбинате? 

В. М. Зорин отвечает: 
— В настоящее время в 

положении о трудовых ди
настиях профсоюзный коми
тет готовит изменение, в ко
тором будет учтено предло
жение М. В. Лормана. Из
менение будет направлено в 
редакцию газеты для опуб
ликования. , 

Согласно действующему 
положению о трудовых ди
настиях сыновьям Н. И. Но
виковой 13-я зарплата долж
на быть увеличена как чле
нам трудовой династии. 

В ы х о д и т , с ы н о в ь я м 
Н. И. Новиковой, слава бо
гу, «положена» 13-я зарпла
та в увеличенном размере. А 
невестке? Или как быть с 
замужней дочерью главы 

династии М. В. Лормана? 
Почему о них ничего не ска
зано в ответе зам. начальни
ка отдела кадров? 

Уверена, не только и не 
столько материальная сторо
на волнует ' людей. Скорее 
всего, чувство горечи и оби
ды тех, кто отдал комби
нату десятки лет труда, 
кто принял трудовую эста
фету от отцов и передал 
ее своим детям. И это по 
существующему положе
нию не берется в расчет. 

Непродуманность дейст
вующего ныне положения 
о трудовых династиях приво
дит к искажению того по
сыла, ради которого органи
зовано это движение, а имен
но: преемственность поколе
ний. Неужто работающим 
ныне начинать с нуля, счи
тая себя родоначальником 
династии, как требует того 
положение, перечеркивая 
труд отцов и дедов? Они-то 
действительно не * работают 
нынче на комбинате. 

Нельзя не согласиться 
с тов. Лорманом М. В., ко
торый прямо об этом гово
рит: «Видимо, ряд юриди
ческих документов в -отделах 
заводоуправления комбината 
готовят не совсем качест
венно, раз вызывают гору 
вопросов». 

И посему редакция выхо
дит на отдел кадров, проф
ком и СТК комбината с ря
дом предложений для пере
дачи в комиссию по разра
ботке нового Положения о 
трудовых династиях ММК: 

— собрать данные о тру
довых династиях по всем 
подразделениям комбината; 

— считать родоначальни
ками трудовых династий 
ветеранов ММК, не работаю 1 

щих в данное время на ком
бинате, близкие которых про
должают трудиться; 

— кроме денежного возна
граждения (13-й зарплаты в 
увеличенном размере проду
мать моральные поощре
ния для членов трудовой 
династии ММК, к примеру, 
выпуск специального знака 
«Рабочая династия ММК»; 

— вынести проект Поло
жения о трудовых династиях 
для обсуждения. 
Подготовила Н. БАРИ НОВА. 

•5 

логического дневника 

Дело рук 
самих утопающих? 

,-евобереж-
?1. Начали 
|те старого 
}вести здесь 
металлург-
же строят 
|вьев штук 
>дин день, 
ать, толь-

югов ему 
нет. Да 
нас нет. 

анивший-
|ко говоря, 
руировать. 
чли делать 
и где ре-

io. Но виде-
i и матери, 
ели, с та-
>зводившие 
•шнее вар

варство по отношению к их 
труду. Наверное, умерли бы 
снова. 

Крушат бульдозером кра
савцы-тополя — оказы
вается, площадка под авто
мотопробеги важнее глотка 
чистого воздуха для жите
лей и работающих здесь 
людей. Несмотря на то, что 
рядом есть стадион и готовая 
площадка для автомотокрос
са. Нет, на месте деревьев 
это будет выглядеть эффект
нее! 

Никто не считает нужным 
информировать людей: для 
кого эти площадки нужны 
и почему их надо устраи
вать именно в этом месте. 
Между тем парк — терри
тория комбината. Вот пусть 
комбинат и разъяснит этот 
вопрос через газету. И, нако
нец, спросит жителей и ра
ботающих рядом людей, что 
им нужнее: этот добавочный 
бензопирен или жизнь. 

Да и архитекторы в этом 
деле не последнюю роль 
играют. Хотя смотрят ли они 

в сторону всеми забытого 
левого берега, этой произ
водственной площадки? Но 
кто сказал? что производст
венная площадка должна 
быть заброшенной — здесь 
ведь люди работают. 

У неформалов, которые 
хоть как-то что-то пытают
ся сделать для людей, по
стоянно спрашивают сколь
ко они посадили деревьев, 
считая, что их миссия только 
в этом и состоит. Зато с тех, 
кто уже готовые многолетние 
посадки кромсает, — с них 
никто не спрашивает. 

И я обращаюсь к людям, 
жителям нашего • города: 
люди, проснитесь, перестань
те быть чурками безголо
сыми и слепыми, давайте 
вместе спасать наш город. 
Без нас никто этого не сде
лает. Давайте очистим наш 
город, сделаем его чистым, 
зеленым и прекрасным! 

Т. КОРАБЛИ НА, 
инженер II КО. 

Всем 
на удивление 

В этом детском садике 
многое радует и приятно 
поражает. Довелось дважды 
писать о нем. Точнее — о 
ремонтных неурядицах здесь. 
И вот теперь... 

TQ, что педагоги сто трид
цать седьмого детсада не теря
ли времени в период ремонт
ной эпопеи, видно по всему. 
Сколько фантазии, выдумки и 
умения приложили они, чтобы 
их маленьким воспитанникам 
жилось здесь весело и инте
ресно. Продумали все до мело
чей. От названий групп, не 
привычных — ' «малышовка», 
«подготовительная»,— а «Ро- -
машка», «Мотылек», «Колосок», 
до деталей под стать звонким 
именам — желто-белые цветы 
на занавесках, пестрые стай
ки бабочек по стенам, шурша--
щие снопики в вазочках. И кон
чая новшествами поразитель
ными, на зависть другим дет
ским учреждениям — зимний 
сад, спортзал, комната труда. 
. В комнате труда — настоя
щий музей. Но не такой, где 
руками трогать воспрещается. А 

такой, где можно пощупать, 
рассмотреть обстоятельно, а 
появится желание — и своими 
руками попробовать соорудить, 
связать, сшить, склеить. И на 
стендах вещи не второсорт
ные, а самые настоящие: если 
кружева — то мудреные, кар
тины, точнее их репродукции, — 
из числа шедевров. Это и пра
вильно: детям очень нужно 
видеть перед собой образцы 
высочайшего искусства. И ма
ленькие мастера уже многое 
умеют. Их глиняные игрушки» 
почти как настоящие дымков
ские, радуют разноцветней. 

А рядом — зимний сад. Не 
выставка цветов, а настоящая 
рабочая площадка маленьких 
цветоводов , и овощеводов. У 
каждой группы свои грядки. 
Выращивать можно все, от лука 

до помидоров. Пока, конечно, 
многое не успели оборудовать. 

Но обязательно поселятся в этом 
зимнем саду и бедки неугомон
ные, и птички шумливые. Вот 
уже и просторные вольеры для 
них приготовлены. 

4i 

И уж совсем особая гор
дость детского сада — спортив
ный зал. В шутке заведующей 
Ацны Михайловны Алябьевой о 
том, что на оборудование спорт
зала смело можно выдавать 
авторское свидетельство, есть 
большая доля истины. Во вся
ком случае второй такой раз
д в и ж н о й к о м б и н и р о в а н н о й 
шведской стенки, как тут, нигде 
не найти. Изготовлена она по 
оригинальному проекту ш самой 
заведующей детсадом, как,впро
чем, и многочисленные легкие 
спортивные снаряды Тренаже
ры, множество велосипедов — 
детям есть где прокатиться 
на них в этом просторном спорт
зале. В добротные спортивные 
костюмы, сшитые специально 
по заказу, здесь могут одеть — 
и одевают целую команду юных 
лыжников. А в скором времени 
в «бытовке» спортзала устано
вят циркулярный душ. 

Н а п р а ш и в а е т с я законный 
вопрос: а как?, за счет чего 
смогли разместить все эти блага 
на небольшой, в общем-то, 
территории типичного детского 
сада? 

— Нам v пришлось сократить 
количество групп в садиКе, — 
объясняет А. М. Алябьева. — 
Да, впервые за многие годы мы 
всерьез задумались о том, что 
пора создавать нормальные 
условия для детей. Сегодня мы 
не переполняем наши группы. 
Тем самым даем возможность 
воспитателям серьезнее зани
маться индивидуальной работой 
с детьми. Сами ребята стали 
чувствовать себя свободнее. 

Предвижу реакцию некоторых 
читателей: «А нужны ли нам та
кие блага в ущерб и без того 
дефицитным садиковым мес
там?» И все-таки, смею вас 
уверить, нужны. С тех пор, как 
наши дети начисто забыли о 
семейном, домашнем воспита
нии. Ну скажите, много ли они 
получают в битком набитых 
дошкольных учреждениях? И 
слава богу, что нашлись такие 
люди, которые вспомнили, на
конец, что в детские сады мы 
отдаем своих детей не только 
потому, что их некуда больше 
пристроить. И огромное спасибо 
им за то, что дети в двенад
цати группах хотя бы этого 
садика почувствуют себя людь
ми значимыми. 

Судите сами. Те нововведе
ния, о которых уже рассказа
но — лишь часть, причем часть 
не самая большая, изменений, 
что произошли в детском саду 
№ 137. Гораздо большие пере
мены произошли в самом укла
де садиковой жизни: изменился 
сам дух, педагогические прие
мы и подходы. 

Наверное, это и большая уда
ча педагогического коллектива, 
что в их детсадике при поддерж
ке преподавателей пединсти
тута впервые начинает действо
вать школа развития творческой 
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Куда «ушли» импортные сапоги? 
«Шестого декабря в 

управлении комбината 
многие видели работ
ниц УМТС и ОНОТиЗ 
с коробками импорт
ной обуви. Заинтере
совавшись этим явле
нием, мы стали вы
яснять, откуда эта 
обувь берется и кому 
достается. 

Профком управле
ния комбината (пред
седатель В. С. Кра-
сильников) отрицает 
свою причастность к 
распределению данно
го дефицита. Комис
сия общественного 
контроля профкома 
комбината (Е. М. Меш
ков) также не участ

вовала в этом деле. 
Оказалось, что распре
делением занимался 
женсовет комбината, 
вернее его председа
тель Л. В. Чемезо-
ва. Странно, что чле
ны женсовета, в том 
числе председатель 
женсовета заводоуп
равления, об этом ни
чего не знали. 

Просим дать объ
яснения, как распре
делялась обувь в этом 
конкретном случае и 
как в дальнейшем 
собираются ответст
венные за это дело 
лица распределять 
товары повышенного 

спроса? Когда будет 
гласность и поря
док? 

Работники ОНТИ, 
0 П К , ОК, АХО, 
УППП, техотдела, 
главной бухгалте
рии». 

З а р а з ъ я с н е 
ниями мы обрати
лись к председате-" 
лю женсовета ком
бината Л. В. Че-
меловой. От нее по
лучена следующая 
официальная ин
формация: 

— По инициативе и 
неоднократным прось
бам женсовета ком

бината УМТС изыска
ло возможность приоб
рести обувь (женские 
сапоги, кроссовки , 
мужская обувь мало
го размера). Для при
обретения обуви мною 
было взято в подотчет 
у кооператива «Метал-
лострой» десять тысяч 
рублей. Обувь распре
делена следующим 

образом: по восем
надцати женсовета м 
структурных подраз
делений комбината 
85 пар; членам жен
совета, оказывающим 
помощь и содействие 
в работе (постоян
но) — 30 пар; работ-

фликтов. Предусмат
ривалось, что в даль
нейшем работницы 
этих коллективов не 
будут входить в разна
рядку приобретаемых 
или выделяемых жен-
совету дефицитных то
варов. 

н и ц а м У М Т С и 
ОНОТиЗ — 35 пар. 

Решение о выделе
нии обуви работни
цам УМТС и ОНОТиЗ 
принял актив женсове
та комбината за боль
шую помощь и с тем, 
чтобы в этих коллекти
вах не возникло кон-

ОТ РЕДАКЦИИ. 

На наш взгляд, в распределении любых 
дефицитных товаров, приобретаемых как 
по бартеру, так и другими путями, должны 
участвовать представители профсоюзного 
комитета комбината. Их задача — контро
лировать распределение по справедливости. 
К сожалению, в данном конкретном случае 
этого не произошло. 

Путевка на отдых и лечение 
П Л А Н 

реализации путевок в пансионат «Металлург» г. Ессентуки на 1990 год 

Всего 
в год Распределение по месяцам 

1 . Количество путевок на год 6111 516 469 513 512 516 503 509 533 498 5!7 500 525 

1.1. Количество путевок, выделяемых дольщи
кам (67 предприятиям отрасли, владель
цам корпуса № 8) 2539 214 195 216 209 215 209 216 216 208 216 209 216 

1.2. Количество обменных путевок на взаимо
выгодных договорах 1000 52 53 34 89 118 126 123 123' 114 62 53 53 

1.3. Количество путевок предприятиям и орга
низациям, обслуживающим пансионат 400 52 48 37 23 20 20 20 20 23 37 48 52 

1.4. Распределение путевок среди трудящихся 
комбината 2172 198 173 226 191 163 148 150 174 153 202 190 204 

из них: одиночных 1547 17Э 134 155 126 107 93 69 118 98 151 144 179 

«Мать и дитя» 250 — 14 31 30 31 30 31 31 30 22 — — 
улучшенной планировки двух
местны* 375 25 25 40 35 25 25 50 25 25 29 46 25 

В редакцию неред
ко поступают вопросы 
от трудящихся комбината 
о пансионате «Метал
лург», количестве путе
вок и их распределе
нии. 

Профком комбината 
представил для публика
ции план реализации 
путевок на 1990 год, а 
комментарий к этим циф
рам дал зам. председа-
т е л я п р о ф к о м а 
В. 3 . БЛИЗНЮК. 

На год у нас имеется 
6111 путевок, по месяцам 
их распределение почти 
равномерное. Из общего 
количества путевок треть, 
а точнее 2539, мы отсы 
лаем владельцам корпу
са № 8, предприятиям 
отрасли, вошедшим в 
долю пансионата. Тысяча 
путевок предназначены 
на обмен с теми пред

приятиями, которые рас
полагают здравницами. 
Обменные путевки нуж
ны нашим трудящимся 
для лечения различных 
заболеваний. Они равно
значны нашим и дают 
возможность металлургам 
лечиться в других здрав
ницах страны, приобре
тать путёвки «Мать и ди
тя». 

400 путевок из всего 
количества передается 
предприятиям и организа
циям, обслуживающим 
пансионат «Металлург». 
Что это за организации? 
Это те, кто делает ремонт
ные и хозяйственные ра
боты, обеспечивает пан
сионат продуктами пита
ния, овощами, фруктами. 

2172 путевки распреде
ляются между подразде
лениями комбината про
порционально работаю
щим и с учетом нуждаю
щихся в лечении. Заявки 

на путевки формируются 
на каждый последующий 
квартал в конце преды- ' 
дущего. Например, на I 
квартал будущего года 
идет оформление заявок 
в декабре нынешнего, на 
второй квартал — в мар
те. 

Кроме того мы распола
гаем путевками «Мать 
и дитя». Их, с учетом 
потребностей и возмож
ностей пансионата, 250. 

Хочется отметить, что 
кроме путевок в пансио
нат «Металлург» и тыся
чи обменных путевок 
в этом году комбинат 
закупил для металлургов 
более двух тысяч путевок 
в пансионаты, санатории 
и дома отдыха. 

Короче говоря, возмож
ности отдыха и лечения 
трудящихся комбината в 
будущем году улучши
лись. 

Мир твоих увлечений 

НА КНИЖНЫЙ 
ПРАЗДНИК 
СОБРАЛИСЬ 
«Средь скучных будней монотонных 
Рутинных, серых дней холодных, 
Забыв заботы должностные, 
Такие разные, любые — 
Женатые н холостые, 
И старые, и молодые, 
«Кирпичники» и сталевары, 
Прокатчики и мыловары, 
«Пластмассчики», бюро ОТиЗ — 
На книжный праздник собрались», — 
такими поэтическими строками одного 
из наших «доморощенных» поэтов 
начался в красном уголке праздник 
книголюбов центральной лаборатории 
комбината. Посвящался он юбилею 
Анны Андреевны Ахматовой. 

Проникновенно, с большой душев
ной теплотой рассказала о жизни и 
творчестве гениальной поэтессы работ
ник библиотеки ДКиТ А. И. Фино-
генова. Завороженно слушал зал бере
дящую душу скорбь «Реквиема», свет
лую и грустную лирику любимой мно
гими поэтессы. 

А потом каждый, кто пожелал, мог 

И. о. редактора А. В. ПОДОЛ ЬСКИ Й 

Приглашаем 
посетить 

16 декабря 

принять участие в викторине, посвя
щенной истории нашей лаборатории. 
По лабораториям среди книголюбов 
были распространены карточки с клю
чевыми словами, используя которые 
можно было попробовать свои силы 
в детективном жанре. 

И, надо сказать, немалого успеха 
добились участники конкурса на луч
ший детектив из жизни ЦЛК. Остро
сюжетные фельетоны представили на 
суд собравшихся книголюбы спект
ральной, водной лабораторий, службы 
огнеупоров, группы пластмасс. Пока 
подводились итоги конкурса, книголю
бы лаборатории технической химии 
преподнесли участникам праздника 

а Ь с d е / я h 
Задача № 9 

Б: Крс2, QM5, ЛсЗ, Jlgl, Ссб 
Kcr4. Кпб (7) 1 

Задача № 10 
Б: Kpg6, Фа8, Л(17, .Cel, Cf3, 
Ке4, пп. ЬЗ, об, еб, е2 (10) 
" с г в ч п а5 , 4 i 

свой подарок — небольшой концерт-
вариации на темы трудовых будней 
уходящего года инженеров-исследова
телей. 

Теперь хотелось бы назвать, имена 
некоторых организаторов этого заме
чательного праздника. 3 . Н. Кузнецо
ва, возглавлявшая оргкомитет. Л. Ве-
личкина помогла в выпуске газеты. 
Сценарий праздника придумала и 
воплотила инженер Л. Чурляева. 

Словом, праздник удался. 
А. ГУН И НА, 

старший инженер ЦЛК. 

На снимке работника ЦЛК 
В. ВАСИЛЬЕВА: книголюбы выби
рают издания. 

Музыка шахмат 
Конкурс 
«Металл Магнитки» 

Сегодня мы начинаем вторую половину на
шего шахматного конкурса в честь предстоя
щей очередной годовщины нашего комби
ната. Теперь на суд любителей представлены 
первые задачи, подготовленные одним из 
членов жюри конкурса Д. Скипо — секре
тарем комитета комсомола шестого листо
прокатного цеха. 

И одно добавление. Многие участники 
конкурса сообщили жюри о дефекте зада
чи № 5 — ее нерешаемость. Решать зада
чу № 5 следует с добавлением черного коня 
на f5. 

Согласно условиям конкурса за обнару
женные дефекты задач начисляются допол
нительные баллы участникам, обнаружив- , 

ДКМ им. С. Орджони
кидзе. Бар. 11-00. Клуб 
филофонистов. Гостиная. 
14—22. Работает игровой 
и компьютерный зал . 
Фойе. 3-й этаж. 15, 17, 19, 
21-00. Видеосеансы. Танц
зал. 19-30. Танцеваль
ный вечер «Для тех, кому 
за 30». ДКиТ. Театр, зал. 
19-30. Дискотека. Театр, 
зал. 22-00. Видеосалон. 
ДКиТ им. Ленинского 
комсомола. М/зал. 15, 17, 
19, 21-00. Работает видео-

з а л -
17 декабря 

ДКМ им. С. Орджони
кидзе. Комн. 40. 11-00. 
Клуб коллекционеров. 
Гостиная. 12—20-00. Ра
ботает игровой зал. Гос
тиная. 14—21-00. Работа
ет компьютерный зал. 
Фойе. 3-й этаж. 15, 17, 19, 
21-00. Видеосеансы. Тан
цевальный зал. 20-00. 
Дансинг для молодежи. 

ДКиТ им. Ленинского 
комсомола. М/зал. 10-00. 
Патриотическое объедине
ние «Встречное движе
ние» . М/зал. 13, 15, 17, 
19, 21-00. Работает видео
зал. ДКиТ. Театральный 
зал. 17, 19, 21-00. Видео
салон. 

18 декабря 

ДКиТ им. Ленинского 
комсомола. М/зал. 13, 15, 
17, 19, 21-00. Работает 
видеозал. ДКиТ. Техни
ческий клуб. 19-00. Авто-
мото. 

19 декабря 

Набережная, 10. 18-00. 
Фотоклуб «Металлург». 
ДКиТ им. Ленинского 
комсомола. М/зал. 13, 15, 
17, 19, 21-00. Работает 
видеосалон. ДКиТ, теат
ральный зал. 19, 21-00. 
Видеосалон." Технический 
клуб. 19-00. Автомото. 

Культкомиссня профкома. 
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